

BILAN DU CAMP VOILE JUILLET 2017

Les objectifs du projet

L'idée générale est de répondre à des besoins indispensables à la vie courante comme :

- * la socialisation : construire son identité sociale, apprendre les normes et les valeurs de la société
- * L'autonomie : agir par soi-même en respectant les règles de conduites sociales
- * Intégrer les règles de vie en groupe et ses contraintes (corvées, respect, sens du service)
- * Favoriser la prise de responsabilités
- * Favoriser une bonne hygiène de vie (activité physique, rythme des repas, sommeil...)

L'objectif est de vivre une aventure itinérante et d'aller à la rencontre d'horizons nouveaux dans le respect de l'environnement et aussi de s'initier à la pratique de la navigation (lecture de carte marine, tracer une route, un cap, initiation à la météo marine, comment avance un voilier, participer aux manœuvres, tenir la barre...)

Séjour prévu : du lundi 10 juillet au samedi 15 juillet 2017

Accompagnants : TESSAIRE Fanny et TOURKEVITCH Roland

Déroulement

Pour faire suite aux constatations à la suite du bilan 2016, nous avons organisé avant la date de départ 2 sorties en mer avec le skipper afin d'habituer les jeunes au support et de constituer un groupe de volontaires.

Au cours de ces 2 sorties, plusieurs jeunes se sont succédés et seulement 2 ont confirmés leur désir de participer au camp. Il nous a donc fallu recruter 2 autres jeunes pour constituer le groupe. Celui ci est donc constitué de 2 jeunes rattachés à l'UEHC et 2 autres de l'UEAJ et s'étant constitué assez tard, nous avons été dans l'impossibilité d'organiser une réunion avec les parents comme l'année précédente.

Le choix des menus a été organisé avec les jeunes présents à ce moment là.

Achats de matériel pour équiper les participants à DECATHLON

Achats de nourriture avec la CB de l'UEHC à LECLERC DRIVE

Le lundi 14 juillet, nous avons retrouvé les jeunes aux différents points de rendez-vous et nous nous sommes rendus à Sète après avoir déjeuné, chargé le véhicule de l'avitaillement et des affaires personnelles de chacun.

L'après-midi a été consacré à la préparation du bateau, l'inventaire, une formation sur la sécurité et les manœuvres. Ce temps a paru excessivement long aux jeunes qui étaient impatients de prendre la mer.

Départ vers 16 h. Comportement inadapté d'un jeune qui refuse de mettre son gilet de sauvetage. IL roule un joint devant nous par provocation. Nous décidons de faire demi tour et de revenir à SETE. Le jeune est débarqué et ramené à NIMES. De ce fait, nous nous couchons très tard, les jeunes sont très excités et la nuit a été courte.

Le mardi 11 juillet : départ à 9 heures pour une longue navigation vers Gruissan, vent moyen, mer calme. Un des jeunes ne participe pas à la vie quotidienne, ni à la sécurité, il est consigné à l'intérieur en attendant qu'il obéisse aux consignes.

Bonne ambiance avec les deux autres jeunes qui participent aux manoeuvres et qui prennent des initiatives.

Nuit calme au port de Gruissan. Quartier libre pour les jeunes en soirée.

Le mercredi 12 juillet : navigation jusqu'à Canet en Roussillon. Un des jeunes (toujours le même)dors pratiquement toute la journée dans sa couchette, très bonne ambiance avec les autres. Arrivée au port de Canet dans la soirée, les bateaux sont nombreux, nous insistons sur les règles de voisinages entre marins.

Le jeudi 13 juillet : la tramontane est annoncée à 6 beaufort fraichissant à 7, impossible d'aller en Espagne et de revenir pour samedi à Sète, nous décidons de faire demi-tour. Les jeunes sont déçus mais c'est la raison et la sécurité qui l'emporte dans ce cas-là. Belle navigation au portant vers Valras à bonne vitesse.

le même jeune que précédemment n'est toujours pas adapté à la vie en collectivité : conflit sur le choix de la coquette et sur la participation au nettoyage quotidien du bateau.

Le vendredi 14 juillet : départ pour le Cap d'Agde ; mouillage à midi dans une petite calanque, les jeunes plongent, s e baignent

Arrivée au Cap dans l'après-midi, pour le dernier soir nous offrons le restaurant, belle soirée avec le feu d'artifice sur le port.

Le samedi 15 juillet : arrivée à Sète en fin de matinée, nettoyage du bateau, toujours le même jeune qui énerve les autres et qui provoque ...une bagarre pour des chaussures jetées à l'eau dans le port. Tout s'apaise au final, le retour vers Nîmes est calme et détendu. Les jeunes parlent de cette semaine avec entrain. Ils ont découvert la voile avec plaisir.

Constat

Les jeunes étaient très enjoués de se rendre en Espagne et nous avons pu mesurer leur déception. Les conditions météo nous auraient permis d'aller en Espagne mais pas de revenir à temps. Ils l'ont toutefois compris en voyant la force du vent jeudi.

La perte de la première journée a joué un rôle dans ce manque de temps, l'occasion pour nous de rappeler le bien fondé de la sécurité en navigation.

Il était intéressant de voir les effets du changement de rythme et d'habitude chez les jeunes. Les repas s'organisaient en fonction de la navigation, des éléments extérieurs et non plus des horaires.

Un des jeunes n'a pas joué le jeu du collectif, le reste du groupe a été particulièrement gentil avec lui et ne l'a pas pénalisé pour autant. Pour nous

autre encadrant, il était très angoissant par contre d'avoir à surveiller en permanence un jeune qui n'enfaisait qu'à sa tête. Nous avons du le menacer plusieurs fois de le débarquer pour qu'il change d'attitude ...mais il a quand même terminé le séjour avec nous.

Finalement, 4 mois après ces jeunes parlent encore de leur aventure en bateau, des sensations à la barre du voilier, de la beauté des paysages, des arrivées au port avec l'envie de recommencer un jour.

Perspectives

Ce camp est amené à disparaître à moins que d'autres se saisissent de l'organisation pour les prochaines années, les bilans écrits pourront alors les aider pour la mise en place du projet.

L'APPEL ETAIT PARTIE PRENANTE DANS L'ORGANISATION DE CE CAMP TANT AU NIVEAU ADMINISTRATIF QUE FINANCIER. ELLE DOIT PARTICULIEREMENT REMERCIER Fanny TESSAIRE ET Roland TOURKEVITCH QUI ONT RENDU CE PROJET POSSIBLE AINSI QUE TOUS LES RESPONSABLES DE LA PJJ